
ATA DA 70ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVI PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 13/05/2022. 2 

Aos treze dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, com início às 16h, realizou-se, 3 
online e presencial, a 70ª Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho Regional de 4 
Psicologia - 4ª Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Cláudia Aline 5 
Carvalho Espósito; Evely Najjar Capdeville; Jéssica Gabriella de Souza Isabel; Lourdes 6 
Aparecida Machado; Luiz Felipe Viana Cardoso; Paula Lins Khoury; Reinaldo da Silva 7 
Júnior; Rita de Cássia de Araújo Almeida; Suellen Ananda Fraga; Ted Evangelista Nobre e 8 
Yghor Queiroz Gomes; e os Conselheiros Suplentes: Cristiane Santos de Souza 9 
Nogueira; Liliane Cristina Martins; Luís Henrique de Souza Cunha; João Henrique Borges 10 
Bento; Marleide Marques de Castro e Rodrigo Padrini Monteiro. Quórum de Conselheiros 11 
Efetivos: Foi verificado o quórum das(os) Conselheiras(os) Efetivas(os) presentes, 12 
totalizando 11, tendo o Plenário elevado à condição de Conselheiras(os) efetivas(os) 13 
Cristiane Santos de Souza Nogueira; Liliane Cristina Martins; Luís Henrique de Souza 14 
Cunha e João Henrique Borges Bento. Justificativas de ausência: Anderson Nazareno 15 
Matos; Bruna Rocha Diniz de Almeida; Camila Bahia Leite; Elza Maria Gonçalves 16 
Lobosque; Fabrício Júnio Rocha Ribeiro; Larissa Amorim Borges; Renata Ferreira Jardim 17 
de Miranda; Ted Evangelista Nobre; Thiago Ribeiro de Freitas e Walter Melo Júnior 18 
justificaram ausência. Assuntos tratados: Informes: 1) Conferência Estadual de Saúde 19 
Mental de Minas Gerais: A Conselheira Lourdes Machado informou que foi adiada a 20 
Conferência Estadual de Saúde Mental. Desde a época do termo de referência foram 21 
criados problemas. A última questão levantada foi um parecer jurídico da SES-MG dizendo 22 
que não poderia oferecer alimentação e hospedagem por configurar brinde eleitoral. Foi 23 
apresentado a questão ao Conselho Nacional de Saúde e ao Ministério Público de Minas 24 
Gerais e convidado o jurídico da SES-MG para conversa. O governo recuou e pediu que o 25 
jurídico revisse o parecer. Foi pensado em um lugar que já contemplasse a hospedagem 26 
como o antigo Hotel Tauá. No momento não tem data e local, há a definição de ocorrer no 27 
mês de Junho/2022. Informou ainda, que o Conselheiro Luis Henrique é o suplente do 28 
CES-MG e começará a participar das reuniões. 2) II Mostra Nacional de Práticas de 29 
Psicologia no SUAS: A Conselheira Marleide Marques informou que a II Mostra ocorreu nos 30 
dias 6 e 7 de maio de 2022. Foi o primeiro grande evento presencial. Considerou o evento 31 
um sucesso. Informou que 200 pessoas compareceram. Observou nas apresentações de 32 
trabalho e rodas de conversa muito interesse na discussão, com troca de experiências. 3) 33 
Fiscalização de Comunidade Terapêutica em Santa Luzia-MG: A Conselheira Cristiane 34 
Nogueira informou que participou de uma fiscalização de Comunidade Terapêutica 35 
juntamente com a Psicóloga Fiscal Liziane realizada no município de Santa Luzia-MG. A 36 
Psicóloga relatou à Conselheira que achou importante a presença de uma Conselheira 37 
juntamente com ela na fiscalização. A Conselheira Cristiane Nogueira propôs que as visitas 38 
poderiam ser sempre nesta modalidade com a participação de uma(um) Conselheira(o) e 39 
a(o) Psicóloga Fiscal. Sugeriu alinhar como será a ida a estes locais de fiscalização. 40 
Indagou como poderia ser feito o translado da(o) Conselheira(o) para estas visitas. Não foi 41 
oferecido o táxi para ela, colocou como ponto de observação do Plenário esta questão.  42 
Solicitação de aquisição de Sistema de Avaliação de Performance CRP-MG: A Assessora 43 
de Gestão de Pessoas Taimara Spinelli informou que as Comissões do Plano de Cargos, 44 
Carreiras e Salários/PCCS e de Avaliação de Performance enviaram um Memorando à 45 
Diretoria solicitando a aquisição de um Sistema de Avaliação de Performance. Apresentou 46 
o histórico da demanda explicando que em 2019 ocorreu a primeira avaliação de 47 
performance e na ocasião a empresa Talento Consultoria Empresarial Ltda (Véli) ficou 48 
responsável por toda a parametrização no instrumento, coleta de dados, cadastro, 49 
tabulação e processamento dos dados e emissão de resultados juntamente aos relatórios 50 
finais. Informou que por meio da tabulação é feita a parametrização dos dados. Como não 51 
houve a contratação do Analista de Sistemas pelo CRP, uma vez que é necessário 52 
conhecimento de banco de dados para gerar os relatórios, e não existe dentro da equipe 53 
este profissional, propôs a contratação do Sistema de Avaliação de Performance. 54 



Atualmente tudo é feito manualmente, entende ser um risco para o Conselho. Elucidou que 55 
somente a Assessora de Gestão de Pessoas pode ter acesso e isso pode causar 56 
vulnerabilidades. Ressaltou que no mercado, algumas empresas não aceitam fazer a partir 57 
do que o CRP tem compilado. A intenção é ter algo que seja sistematizado da forma com 58 
que a Véli fez, sem perder o que já foi desenvolvido. Ponderou que não é simples mensurar 59 
os valores porque tem empresas que vendem a licença e incluem um valor de manutenção. 60 
A Conselheira Evely Capdeville ressaltou que existia a expectativa da contratação do 61 
Analista de Sistemas pelo Concurso Público, porém tendo em vista a Lei de 62 
Responsabilidade Fiscal este profissional não será contratado em um primeiro momento. 63 
Concordou com a contratação do serviço. O Conselheiro Rodrigo Padrini indagou se seria 64 
uma contratação temporária ou efetiva do Analista de Sistemas. A Assessora de Gestão de 65 
Pessoas Taimara Spinelli informou que o Analista de Sistemas será efetivo por meio da 66 
convocação pelo Concurso Público vigente. O Conselheiro Yghor Gomes pontuou a 67 
dificuldade que o CRP-MG teve para explicar à empresa Véli a demanda do CRP e 68 
considerou que o mesmo poderia acontecer nesta contratação. Indagou se foi conversado 69 
com a Veli sobre a possibilidade de envio de uma proposta. A Assessora Taimara Spinelli 70 
explicou que para viabilizar a avaliação de performance de 2022, a Comissão buscou no 71 
mercado algumas empresas que poderiam prestar consultoria de tabulação, 72 
parametrização e manutenção do banco de dados. Porém, as empresas vendem apenas o 73 
sistema completo e nenhuma executa apenas a tabulação e parametrização, com exceção 74 
da Véli, que enviou o orçamento no valor de R$10.000,00 para esta Avaliação de 75 
Performance e a Diretoria aprovou ad referendum do Plenário a sua contratação. Para 76 
2023, a proposta da Véli apresentada no início de Janeiro/2022 foi no valor de 77 
R$25.000,00, parcelado em 6 vezes. O Sistema seria do CRP com um plano de 78 
manutenção. Apresentou as propostas de outras empresas e se comprometeu a avaliar 79 
uma melhoria no preço da Véli. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 11 votos 80 
favoráveis e 1 abstenção a contratação do serviço de tabulação e parametrização para a 81 
realização da avaliação de performance de 2022, bem como a autorização à Diretoria para 82 
aprovar a contração de um Sistema para a Avaliação de Performance de 2023, por meio da 83 
melhor solução, visando o atendimento às necessidades do CRP-MG. Apoio financeiro ao 84 
Fórum Mineiro de Saúde Mental para realização do desfile da Escola de Samba Liberdade 85 
Ainda que Tam Tam: A Conselheira Paula Khoury informou que historicamente o apoio 86 
dado ao evento em Comemoração ao 18 de Maio – Dia Nacional da Luta Antimanicomial é 87 
feito por meio de convênio no valor de R$20.000,00. A Diretoria aprovou ad referendum do 88 
Plenário em um primeiro momento o pedido de apoio no valor de R$15.000,00 e 89 
posteriormente foram acrescentados dois itens ao pedido totalizando R$20.000,00. 90 
Colocou para apreciação e aprovação pelo Plenário. Deliberação: O XVI Plenário aprovou 91 
por 9 votos favoráveis e 2 abstenções o apoio por meio de Convênio com o Fórum Mineiro 92 
de Saúde Mental no valor de R$20.000,00 (vinte mil reais). Reforma da Sede – espaço do 93 
CDI: O Conselheiro Luiz Felipe informou que o espaço onde abriga o CDI (Edifício Tomé de 94 
Souza) a partir da Reforma da Sede não será utilizado como biblioteca. Neste sentido a 95 
Comissão de Reforma da Sede apresentou proposta à Diretoria de utilização deste espaço 96 
para reuniões de Comissões, de parceiros. Para isso sugeriu o envio das mesas da 97 
Diretoria e da ETEC, cadeiras e outros mobiliários que não serão utilizados com a reforma 98 
da Sede. A Conselheira Evely Capdeville informou que foi realizado pregão para compra de 99 
móveis. Será feito o desfazimento dos bens.  Para tanto, foram listados os bens tanto do 6º 100 
andar do Edifício Cowan, quanto do Edifício Tomé de Souza. Ressaltou que as salas do 101 
Edifício Tomé de Souza também necessitam de uma reforma, de reaproveitamento e 102 
remodelamento do espaço. Propôs colocar o PSIND-MG na sala do 13º andar. Informou 103 
que a Fenapsi não está utilizando o espaço e tem um armário no local. No momento está 104 
sendo providenciada a regularização da sessão do espaço para a Fenapsi, por meio de 105 
instrumento jurídico. Reunião com os Coordenadores de Comissão: O Conselheiro Luiz 106 
Felipe informou que será realizada no dia 19/05, às 17h a reunião com os Coordenadores 107 
de Comissão, reforçou a importância da participação de todas(os). Encaminhamentos da 108 



APAF: O Conselheiro João Henrique apresentou os seguintes encaminhamentos da APAF 109 
de Abril/2022: 1) Teto de anuidades 2023: O Conselheiro João Henrique informou que 110 
aprovada a aplicação do índice de reajuste de 11,73% para o teto da anuidade e o fundo 111 
de sessões, ficando no valor de R$744, 57. Exemplicou que no CRP-17 a anuidade é de 112 
R$649,40. 2) Prestação de contas – Exercício 2021: O Conselheiro João Henrique 113 
informou que a prestação de contas do Exercício 2021 foi aprovada por unanimidade. 3) 114 
GT Fundo de Seções: O Conselheiro João Henrique informou o GT do Fundo de Seções 115 
não conseguiu finalizar a Minuta de Resolução e será apresentada na Apaf de 116 
Dezembro/2022. Foi aprovado por unanimidade a continuidade dos trabalhos do GT. Na 117 
oportunidade informou que acontecerá nos dias 17 e 18/12/2022. 4) Alteração da CFP Nº 118 
18/2018/ Fundo de Sustentabilidade: O Conselheiro João Henrique explicou que o fundo de 119 
sustentabilidade é composto por um aporte inicial e 1/3 dos valores dos Conselhos. A 120 
Resolução vigente é omissa em relação a aquisição de sede própria para atende demanda 121 
do CRP-PI. O texto não fala sobre compra de bem móvel. Foi deliberado que o CFP irá 122 
alterar a Resolução e a partir disso poder atender a demanda do CRP-PI. Ficou definido 123 
que o CFP poderá discutir em Reunião de Presidentes a Minuta de Resolução para 124 
aprovação final. 5) GT Psicoterapia: O Conselheiro João Henrique informou que o GT 125 
Psicoterapia conseguiu aprovar por unanimidade a versão final da minuta de resolução 126 
sobre psicoterapia. 6) Minuta de Resolução sobre Ouvidoria nos CRP’s: O Conselheiro 127 
João Henrique explicou que a Minuta de Resolução sobre Ouvidoria gerou uma grande 128 
discussão por uma confusão de alguns CRPs. Neste processo a equipe técnica do CFP 129 
explicou. Houve uma proposta de retornar esta Resolução para definir parâmetros. No final 130 
foi aprovada a Minuta de Resolução. O Conselheiro Luiz Felipe informou que as 131 
Resoluções aprovadas na APAF de Abril/2022 deverão ser publicadas em 90 dias. Com 132 
isso a implementação da Ouvidoria no CRP-MG deverá ser feita pela nova gestão. 7) GT 133 
Atuação da Psicologia no contexto das medidas socioeducativas: O Conselheiro João 134 
Henrique informou que GT Atuação da Psicologia no contexto das medidas 135 
socioeducativas aprovou a Minuta de Resolução sobre a Atuação de Psicólogas junto a 136 
Medidas Socioeducativas. 8) GT Diversidade Sexual e Gênero: O Conselheiro João 137 
Henrique informou a Resolução sobre bissexualidade foi aprovada. Foi aprovada ainda, a 138 
continuidade do GT. 9) GT Nova CIP: O Conselheiro João Henrique informou que o ponto 139 
da Nova CIP tive como encaminhamento a discussão da inscrição secundária. Ressaltou a 140 
necessidade do CRP-MG discutir sobre o certificado digital junto aos administrativos da 141 
Sede e Subsede. 10) GT CREPOP: O Conselheiro João Henrique informou que a 142 
Resolução do CREPOP foi aprovada e o GT encerrado. 11) GT Parâmetros para 143 
Assistência Psicológica em contextos de Atenção Primária, Secundária e Terciária de 144 
Saúde: O Conselheiro João Henrique informou que foi aprovada por unanimidade a Minuta 145 
de Resolução que define parâmetros para assistência psicológica em contextos de atenção 146 
primária, secundária e terciária de saúde, e o encerramento do GT.  Foi aprovado o texto 147 
com o acréscimo da Saúde Mental e os serviços substitutivos, retirado o nome da RAPS do 148 
documento. 12) Deliberação sobre o formato da Revista Diálogos: Impressa ou apenas 149 
Digital: O Conselheiro João Henrique informou que foi aprovado o recebimento por cada 150 
regional de uma quantidade definida de exemplares para distribuição à categoria e em 151 
eventos. O CRP deve enviar uma lista de instituições formadoras e bibliotecas para o CFP. 152 
O CFP assumirá a responsabilidade de imprimir um quantitativo de Revistas e enviar às 153 
instituições formadoras e bibliotecas. A Revista será disponibilizada também para toda a 154 
categoria em formato digital. Quanto ao quantitativo de volumes a serem impressos ficou 155 
definido até 15% do total de inscritos e adimplentes para o Sul e Sudeste e até 30% do 156 
total de inscritos e adimplentes para Norte, Nordeste e Centro-Oeste. 13) GT de Revisão 157 
da Política de Orientação e Fiscalização: O Conselheiro João Henrique informou que foi 158 
aprovada a Minuta de Resolução sobre o “Observatório de Práticas Emergentes em 159 
Psicologia” e a sua alteração para “Sistema de Avaliação de Práticas Psicológicas Aloysio 160 
Lopes de Brito” com o objetivo de pensar as práticas psicológicas e o fluxo a ser seguido. 161 
Conselho Municipal de Saúde de Belo Horizonte – Carla Anunciata: A Conselheira Lourdes 162 



Machado informou que o Conselho Municipal de Saúde de Belo Horizonte/CMS-BH esteve 163 
nas mobilizações contra a nomeação de representante do CRM-MG na Secretaria 164 
Municipal de Saúde e fez a publicação da Nota “Porque não queremos um representante 165 
do CRM-MG na gestão do SUS de Belo Horizonte” em suas redes sociais CMS-BH. A 166 
Presidenta do CMS-BH Carla Anunciata recebeu uma notificação extrajudicial do CRM-MG, 167 
que foi lida pela Conselheira Lourdes Machado. A Notificação dá prazo de 3 dias de 168 
resposta. Relatou que a Presidenta do CMS-BH Carla Anunciata entrou em contato com o 169 
Ministério Público. A Conselheira Lourdes Machado propôs que o CRP-MG verifique a 170 
possibilidade de apoio à Carla Anunciata. O Conselheiro Yghor Gomes ressaltou que como 171 
a representação da psicóloga no CMS é enquanto usuária o CRP não poderia no seu 172 
entendimento fazer qualquer intervenção. No âmbito político entende a defesa da pessoa e 173 
não enquanto psicóloga.  A Conselheira Lourdes Machado propôs a realização de Carta 174 
em defesa da Presidenta do Conselho Municipal de Saúde de Belo Horizonte. O 175 
Conselheiro João Henrique reforçou que tem uma publicação em Diário Oficial de que a 176 
representação é de usuário. Quanto à Notificação Extrajudicial do CRM-MG deveria ser 177 
enviado ao Jurídico do CRP-MG uma vez que o CRP-MG assinou conjuntamente a Nota e 178 
poderia ser acionado judicialmente. A Conselheira Suellen Fraga propôs a defesa do 179 
próprio Conselho Municipal de Saúde de Belo Horizonte enquanto controle social e não da 180 
pessoa da Presidenta. O Conselheiro Reinaldo Júnior sugeriu a articulação dos Conselhos 181 
que assinam a Carta para se reunirem com o CRM-MG visando sensibilizar quanto a 182 
questão e propôs colocar a Diretoria do CRP-MG na referência da discussão. Deliberação: 183 
O XVI Plenário aprovou por 10 votos favoráveis e 2 abstenções tentar articular o diálogo 184 
com os CRs que assinaram a Nota no prazo de 10 dias. Caso não consiga a articulação, 185 
fica aprovada a redação de Carta em apoio ao Conselho Municipal de Saúde de Belo 186 
Horizonte. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Luiz Felipe Viana 187 
Cardoso, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 188 
demais presentes. Belo Horizonte, 13 de maio de 2022.  189 



 


